

Amnistía Internacional denuncia en Vinaròs el trato judicial español a la violencia de género

La representante de la ONG Giulia Tamayo alerta de la pasividad ante el incumplimiento de las sanciones por parte de los agresores

La abogada arremete contra el débil papel del Estado a la hora de frenar estos abusos

VINARÒS. La ONG Amnistía Internacional ha mostrado su preocupación por el hecho de que en España los jueces encargados de aplicar la ley no utilizan las normas internacionales de derechos humanos en los casos de violencia doméstica, "mientras en países de América Latina u otros como Turquía sí se están aplicando estos procedimientos ante agresiones y abusos a mujeres".

Así lo expresó ayer en Vinaròs la representante de esta organización y abogada feminista peruana Giulia Tamayo, quien pronunció la conferencia de apertura del Seminario Internacional sobre Violencia de Género, organizado por la fundación Isonomía de la Universidad Jaume I y que acoge a 200 expertos españoles y americanos que durante tres días debatirán en la UJI.

Tamayo indicó que "nos sorprendió y desconcertó la opinión expresada desde el Consejo General de Poder Judicial sobre este asunto". Por otra parte, lamentó que en España no haya reparaciones para las víctimas de la violencia de género y tampoco sanciones, "dado que las órdenes de alejamiento no se cumplen y no pasa nada".

Por otra parte, la representante de Amnistía Internacional indicó que la organización piensa que el aumento de asesinatos de mujeres por sus parejas o ex parejas tienen que ver con que "hay algunas que al tomar la decisión de romper el círculo de la violencia no se han encontrado con el apoyo del Estado, ya que el comportamiento de este Estado no ha estado a la altura del valor y el coraje de estas mujeres para poner fin a estos abusos que sufrían".

Giulia Tamayo señaló también durante su intervención que en estos momentos España concentra una importante atención para Amnistía Internacional porque se discute la Ley Integral y, si bien los grupos parlamentarios han respondido a las sugerencias de la ONG, no está tan claro que los agentes que pueden actuar para paliar la situación respondan "en una sociedad donde están muy arraigadas estas prácticas".

Un mal común

Respecto a los casos de malos tratos y abusos tanto en España como en el resto del mundo, Tamayo ha manifestado que el panorama es muy similar y que en estos momentos 167 de cada 1.000 mujeres son objeto de violencia y abusos simultáneamente. Por otra parte indicó que, según se ha demostrado estadísticamente, un

LA CIFRA

167

Es el número de mujeres, de cada mil, que padece cualquier tipo de violencia a manos de sus parejas en todo el mundo. Según Amnistía Internacional, un tercio de las mujeres está expuesto a este tipo de agresiones y sólo 60 de cada mil acaban denunciando la situación.

HAN DICHO

"En España no está tan claro que los agentes que pueden actuar para paliar la situación respondan, porque es una sociedad donde están muy arraigadas estas prácticas"

GIULIA TAMAYO
Representante de Amnistía Internacional

"Las muertes por violencia de género son superiores a las que provoca el grave problema del terrorismo, y sin embargo el trato en nuestro país sobre una y otra cuestión es bien diferente"

FRANCISCO TOLEDO
Rector de la Universitat Jaume I

tercio del colectivo femenino está expuesto a los abusos. Por contra, sólo 60 de cada 1.000 sacan a la luz su situación con denuncias públicas o ante los órganos judiciales. Tamayo ha recalorado que "este problema afecta a todos los países y atraviesa todas las clases sociales".

La delegada de Amnistía Internacional señaló por otra parte que se vislumbra alguna luz de esperanza en algunos países, en los que se ha reducido el nivel estadístico de los malos tratos, especialmente en lo que se refiere a mujeres asesinadas por sus parejas, aunque no quiso especificar de qué naciones se trata.

Tamayo ha explicado que en España pueden cambiar las cosas, "pero para ello habrá que arbitrar



La peruana Giulia Tamayo abrió ayer en Vinaròs el Seminario Internacional sobre Violencia de Género. J.V.

medidas que partan, en primer lugar, de un cambio en la negligente actuación pública.

El rector de la Universitat Jaume I, Francisco Toledo, que presidió la sesión junto al alcalde de Vinaròs, Javier Balada, fue categórico al afirmar que la violencia de género no se podrá erradicar sólo con medidas policiales, ni aquí ni en ningún país y resaltó la triste realidad de que "si se pudiera contar, que no se puede, el número de muertes de violencia de género es superior a las que origina el grave problema del terrorismo y sin embargo el problema en nuestro país sobre una y otra cuestión es bien diferente".

Toledo respaldó la teoría de la Fundación Isonomía de que "se tendría que calificar de terroris-

mo de género el fenómeno que estamos viviendo en nuestro país sobre las agresiones y asesinatos de mujeres".

Críticas de la oposición

El alcalde de Vinaròs, Javier Balada, salió al paso de algunas críticas de la oposición por haber financiado este seminario internacional y afirmó que "cuando se conoce la realidad de este problema pensamos que el Ayuntamiento tenía que estar se hiciesen sólo con medidas policiales, en Castellón, porque desde el equipo de Gobierno estamos concienciados en que debemos colaborar para erradicar este grave problema que nos afecta a todos".

Con las últimas cinco agresiones por violencia de género, el pa-

sado 15 de septiembre, y sus correspondientes detenciones en la provincia de Castellón que han salido a la luz pública se engrosan los delitos por este tipo de violencia, que preocupa a las autoridades, como ha recordado en varias ocasiones el subdelegado del Gobierno en Castellón, Juan María Calles.

La estadística de este tipo de actos de violencia en el ámbito familiar se ha incrementado este verano, al menos durante el pasado mes de julio, del que existen cifras oficiales. La Subdelegación del Gobierno hizo público que el número de detenciones por este tipo de agresiones fue de 62 durante aquel mes, y 183 en el primer semestre del año.

JULIO VIDAL